


حرصــت مكتبــة الإســكندرية منــذ إعــادة إحيائهــا عــام 2002 عــى إعطــاء الأولويــة 

ــون مــن أهــم وســائل  ــت الفن ــا كان ــة. ولم ــع مجــالات المعرف لأنشــطة الشــباب في جمي

التواصــل المبــاشرة وأقربهــا إلى روح الإبــداع الإنســاني، فقــد حظيــت الفنــون عــى اختلاف 

أنواعهــا باهتــام خــاص في تشــكيل برنامــج فعاليــات المكتبــة. 

 ومــن هــذه الفعاليــات جــاء معــرض »أول مــرة« الــذي بــدأت أولى دوراتــه

ــة  ــه الفرص ــن لإتاحت ــباب الفنان ــن ش ــا م ــا بالغً ــاز اهتامً ــا ح ــا م ــام 2006، وسريعً ع

للواعديــن منهــم بإظهــار تجاربهــم الفنيــة بشــكل متكامــل في إطــار عــرض فنــي احــرافي؛ 

مــا يعــزز مــن قيمــة تجاربهــم، ويعطيهــم الثقــة فيهــا، ويحفزهــم بشــكل كبــر عــى 

تطويــر أدائهــم الفنــي.

ــر فكــرة المعــرض  ــا بتطوي و يشــهد هــذا العــام الملتقــى الســابع عــر؛ وقــد قمن

ــة متغــرات المشــهد التشــكيلي،  ــن ومواكب ــواء عــدد أكــر مــن الفنان لنتمكــن مــن احت

فنتخــذ هــذا العــام شــعار »#30« للركيــز عــى فئــة الشــباب مــن ســن 16 إلى 30 ســنة 

ــة الآخــذة في التطــور والنضــوج. وتجاربهــم الفني

يشــارك في هــذه الــدورة 22 فنانـًـا يقدمــون إبداعاتهــم في مجــالات فنيــة مختلفــة؛ 

مــن تصويــر وطباعــة ونحــت وخــزف وكــولاج وتصويــر فوتوغــرافي ورســم، وهــي تجــارب 

ــدًا  ــات شــباب يتوهجــون عــى خطــى الإبــداع ونتوقــع لهــم مزي واعــدة لفنانــن وفنان

مــن التميــز والنجــاح عــى الســاحة الفنيــة.



Since its revival in 2002, the Bibliotheca Alexandrina has been 
keen to give priority to youth activities in all fields of knowledge. Due 
to importance of arts among the means of direct communication and its 
closeness to the spirit of human creativity, arts of all kinds have received 
special attention in forming the Library’s program of activities.

Among these events was the First Time exhibition, which began 
its first activities in 2006, and quickly gained great interest from young 
artists, as it offered promising young artists the opportunity to show their 
artistic experiences in an integrated manner within the framework of 
a professional art show which enhances the value of their experience, 
gives them confidence in it, and greatly motivates them to develop their 
technical skills.

This year witnesses the 17th forum, as we have developed the theme 
of the exhibition in order to be able to include a larger number of artists 
and keep pace with the variables of the plastic Arts scene. Hence, we adopt 
this year’s slogan “#30” to focus on the youth group from 16 to 30 years 
of age and their artistic experiences that are developing and maturing.

In this year’s forum, 22 artists will participate by presenting their 
creations in various artistic forms, from photography, printing, sculpture, 
ceramics, collage, photography and drawing. These are promising 
experiences for young artists who are glowing in the footsteps of creativity, 
and we expect them to be more distinguished and successful in the artistic 
arena.

First Time #30
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فريــق العمل
مدير إدارة المعارض والمقتني�ات الفني�ة

جمال حسنيجمال حسني

نائب مدير إدارة المعارض والمقتني�ات الفني�ة

محمد خميسمحمد خميس

رئيس قسم المعارض والمشروعات الفني�ة

شروق طلعتشروق طلعت

رئيس وحدة المعارض المؤقتة

محمود هجرسمحمود هجرس

أخصائيو المعارض المؤقتة

إسراء الأعصر إسراء الأعصر 

سارة عبد الموجودسارة عبد الموجود

روان حجاجروان حجاج

متطوعة 

مريم علاءمريم علاء

فنيون

أيمن الخضراويأيمن الخضراوي

أيمن عبد اللطيفأيمن عبد اللطيف

عبد السميع محمدعبد السميع محمد

يسري رمضانيسري رمضان

إداري موازنة 

إسراء رجبإسراء رجب

سكرتير تنفيذي

إيمان حسنيإيمان حسني

مسئول التعاون والعلاقات الخارجية

نهى راغبنهى راغب

تصميم جرافيك

فاتن محمودفاتن محمود

ترجمة

شيماء علوانشيماء علوان

مراجعة النص العربي

محمد البرسيجيمحمد البرسيجي
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